

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN SEGOVIA, mes..... 1 peseta. FUERA, trimestre..... 3'50 id. NUMERO SUELTO 5 CTS. ADMINISTRACION PLAZA DE CORPUS, 11 REDACCION É IMPRENTA SAN AGU-TIN, 7 TELEFONO NUMERO 25. APARTADO NUMERO II SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

La campaña de Melilla

Digan lo que quieran los pesimistas que tanto abundan, la campaña de Melilla marcha á una solución rápida y satisfactoria para España.

Desmembrada la jarka con la ausencia de importantes kábilas del interior, que han regresado á sus poblados, convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos; fortificadas vigorosamente las posiciones ocupadas por nuestro ejército, y reducidos los escasos contingentes del enemigo á una limitada esfera de acción, el aspecto de la campaña no puede ser más favorable á nuestros intereses, y todo parece indicar que nos acercamos al fin.

Claro es que aún habrá combates más ó menos sangrientos, y que la paz tardará todavía bastante tiempo en restablecerse en aquella parte del Rif, si se tiene en cuenta que el enemigo es terco y audaz, y que los más fanáticos harán lo imposible por mantener la lucha; pero el resultado de la jornada puede descontarse desde luego, y el honor de las armas españolas saldrá de tan ruda prueba, con los laureles de la victoria.

Solucionado el problema militar, quedará la parte diplomática, no menos importante, y á ella habrá que dedicar todos los cuidados para obtener el debido fruto de la actual campaña, consolidando la influencia española en el Norte de Africa, donde nuestra nación tiene adquiridos tan legítimos derechos, que ningún pueblo de Europa se ha atrevido á poner en duda.

IMPRESIÓN POLITICA

GOBIERNO, MASONERIA Y ANARQUISMO

Ayer leíamos que á la manifestación hecha en París responden en Madrid conatos de protestas más ó menos disimuladas contra el fusilamiento de Ferrer. Es natural que así suceda, porque la masonería universal tiene adictos en todos los sitios, especialmente en Francia y de algún modo allí y aquí ha de dar señales de sentimiento por la muerte de uno de sus miembros más visibles. Hasta que se ha cumplido el fallo de la justicia en la persona de Ferrer nadie ha protestado á pesar de haber sufrido el fusilamiento otros sediciosos, los cuales por lo visto eran de tercera clase, por los efectos de la indignación universal. Ha ocurrido en Francia que la policía, obedeciendo órdenes del ministro socialista señor Briand, ha disuelto la manifestación á sablazos, exactamente lo mismo que aquí hubiera hecho el reaccionario La Cierva, lo cual prueba que para velar por el acatamiento á la ley no hay mucha discrepancia entre la conducta de los más avanzados y más conservadores ministros.

Lo que los masones hicieron en París, repercutió en Madrid, en reducidas proporciones y en el Congreso y en el Ayuntamiento provocó el grupito protestante una *majita de desorden*.

Todo esto lo prevalemos; lo que no pudimos imaginar fué el grito de viva España con honor! y el de ¡viva el Ejército! lanzado por los manifestantes. Venimos observando que existe un prurito immoderado en los que se dedican á laborar contra el Ejército de lanzar vitores, á cada paso, en honor de esta institución. Sin duda, creen que con esos vitores llevan bien disfrazadas las intencio-

nes. Protestar contra el fusilamiento de Ferrer decretado por un Tribunal militar, sobre quien nadie pudo ni pretendió influir, afirmar que ese fusilamiento deshonra á España, y decir á renglón seguido ¡viva el Ejército! es batir el record del atrevimiento... y ponerse en caricatura los que tal hacen.

Si la honra del Ejército y la de España se mantuvieren de ese modo, medrado estaría nuestro concepto moral.

Afortunadamente el debate parlamentario se acerca y cuando se hayan de juzgar los sucesos de Barcelona verá el país la diferencia que existe entre la discusión y la protesta, entre la violencia y el derecho.

NOTICIAS MILITARES

Reserva gratuita

Se concede el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita al sargento de Artillería licenciado don José Dalmás Iglesias.

Matrimonios

A los primeros tenientes del arma de Artillería, D. Manuel de Lizaur y Paúl, y D. Antonio de León y Manjón les ha sido concedida real licencia para contraer matrimonio con D.^a María del Amparo de Pablo y Murpehy y con D.^a Ana Manjón y Palacio respectivamente.

Asociación de médicos titulares

Delegación Provincial de Segovia

A los fines de solucionar importantes asuntos de vital interés para la Asociación, se proyecta celebrar en la ciudad de Valencia, una Asamblea regional á la cual quedan invitados todos los médicos titulares de España, con el objeto de dar carácter de general.

Tendrá lugar el día 23 de Octubre á las once de la mañana en el Colegio médico de Valencia, coincidiendo con la época en que la magnífica Exposición de tan hermosa ciudad, se espera sea visitadísima por españoles y extranjeros, pudiendo los asociados utilizar el billete de Asambleista, con arreglo á la tarifa X número 17, solicitándolo de don Juan Guillén, residente en Almacera (Valencia) y teniendo derecho á entrada libre en la Exposición, los días de asamblea, así como á la rebaja del 50 por 100 en todos los espectáculos que se celebren.

Al mismo tiempo se recuerda á todos los titulares, la R. O. de Gobernación, inserta en la «Gaceta», de 26 de Junio último, por la cual pueden libremente solicitar de la Junta de Patronato, su ingreso en el Cuerpo, previa remisión de documentos que en ella se citan; paso necesario en muchos para dar más fácil cumplimiento á la que con fecha 30 de Septiembre, se publicó también, ordenando proceder con toda urgencia á las clasificaciones de titulares, con arreglo al art. 100 de la Instrucción general de Sanidad.

J. Velasco.

Entre los asuntos que en esta Asamblea se tratarán serán, primeramente, el problema que para los médicos es de tan transcendental importancia: de la reorganización ó disolución del Montepío Médico. En segundo lugar, la clasificación de partidos médicos en categorías.

Los asambleistas y sus familias disfrutará de billetes económicos de ida y vuelta, concedidos por las Compañías ferroviarias, según la tarifa X, núm. 17.

Los asambleistas tendrán entrada permanente y gratuita durante cuatro días. Los individuos, de sus familias podrán obtenerla á mitad de precio los mismos cuatro días.

La cuota de inscripción para asistir á esta asamblea sólo serán cuatro pesetas.

Los médicos titulares que deseen asistir se dirigirán al señor don Augusto Almarza, presidente de la Asociación de médicos titulares de España, apartado de Correos número 90, Madrid.

La remisión de las cuatro pesetas de inscripción puede hacerse, tanto á Valencia como á Madrid, por medio del giro mutuo, ó por medio de sobres moneaderos, que se expeden en los estancos.

A cambio de este dinero, recibirán los

asambleistas una tarjeta, con la que tendrán derecho al billete de ferrocarril, á la entrada á la Exposición, etc., etc.

Servicio Social Agrario Un concurso

Con destino al laboratorio del servicio social agrario de esta provincia, por la Jefatura de Fomento se anuncia á concurso una plaza de mozo de dicho laboratorio, dotada con el sueldo anual de mil pesetas.

Los aspirantes á desempeñarla pueden presentar sus solicitudes en plazo de ocho días, siendo preferidos los que acrediten poseer algunos conocimientos especiales en las prácticas de laboratorio.

De Pósitos

Por la Delegación Regia de Pósitos se ha dispuesto:

1.º Que las multas que en adelante se impongan por dicho Centro, habrán de ser reintegradas en papel de psgos al Estado, según dispone el artículo 232 de la vigente ley del timbre.

2.º Que asimismo las Secciones provinciales y los Ayuntamientos y Juntas administrativas cuidarán de que los documentos referentes á los Pósitos no exceptuados del impuesto del timbre, se hallen debidamente reintegrados.

Y por último, que la Delegación Regia hará efectivas las responsabilidades que establecen los artículos 222 y 223 del citado cuerpo legal contra los firmantes de un documento que contenga la infracción que se persigue, ó contra las autoridades, funcionarios ó Corporaciones que reciban y cursen los documentos indicados ó cobren las multas en forma diferentes á la prescrita.

ECOS DE LA CAMPAÑA

Un segoviano heroico

En uno de los últimos combates que el batallón Cazadores de Madrid, número 2, ha tenido con los moros, se ha distinguido notable y bravamente, el capellán del mismo don Jacinto Martínez Verdasco, paisano nuestro.

Oyendo silbar las balas, en la misma línea de fuego, dedicábase estóicamente á recoger á los heridos, curarlos y trasladarlos á las ambulancias de Sanidad, ayudado por los camilleros.

Cuando el capellán vió caer al capitán Barmejo, dirigióse hacia el sitio donde se hallaba, encontrándole muerto.

Los soldados manifestáronle que apenas tenían municiones, rogándole que avisara para que les enviasen una ceja.

El capellán no encontró soldado disponible que lo siguiese y cargó solo con

la caja; pero como le costaba trabajo subir la cuesta, determinó abrirla, haciendo llegar á los soldados los paquetes de cartuchos.

Los elogios que se tributan al capellán de cazadores y á sus soldados son merecidísimos.

El señor Martínez Verdasco, que á su celo y fervor cristiano una acreditado valor, merece que sus paisanos los segovianos le dediquen un recuerdo cariñoso por su brillante comportamiento en la guerra del Rif.

No se le hemos de escatimar los que rindiendo culto al deber, tenemos la satisfacción de contar al señor Martínez Verdasco, como uno de los hijos más distinguidos de esta hidalga y noble ciudad segoviana, que por sus propios merecimientos ha sabido conquistarse á fuerza de trabajo un puesto envidiable, no ya en el ciro castrense á que pertenece, sino en la cátedra santa, donde siempre son escuchadas sus palabras con religioso deleite.

La redención á metálico

En virtud de la real orden del 11 del actual restableciendo la redención á metálico, la Delegación de Hacienda de esta provincia anuncia que hasta el día 15 de Diciembre próximo á las tres de su tarde, se admitirán en Tesorería las cantidades correspondientes á los que deseen redimirse.

Subasta de montes

El día 27 del actual, á las once de su mañana, y ante el Sr. Alcalde de Cuéllar, tendrá lugar la segunda subasta de 824 pinos derribados por el viento en el monte núm. 48, denominado «Común grande de las Pegueras» perteneciente á la Comunidad de Cuéllar, bajo el mismo tipo de tasación de 426 pesetas y pliego de condiciones que se tuvo en cuenta en la anterior, que se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento de dicha Villa.

DE CARRETERAS

Expropiaciones

No habiéndose presentado recurso alguno contra el acuerdo sobre la necesidad de ocupar las fincas del término municipal de Zarzuela del Monte, que han de ser expropiadas con motivo de la construcción del trozo cuarto de la carretera desde la estación de Otero á la de Sanchidrián, se ha dispuesto por el Gobierno civil de esta provincia que se

proceda al justiprecio de dichas fincas. Los actua es propietarios de las mismas pueden hacer uso de las facultades que la ley les concede nombrando peritos que de acuerdo con el de la Administración pública intervengan en la mencionada operación.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche

Bajo la presidencia del Alcalde señor Adrados, á las ocho menos cuarto, se constituye el Ayuntamiento en sesión pública, hallándose presentes los concejales señores Lotero, Oadero, Barrocal, Carretero (don Felipe y don Julián), Herrero, Arango, Ramírez, Entero, Santuste Llovet y Well.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa al

Orden de día

Nombramiento de un guarda

Se acuerda nombrar un guarda que vigile los pinares de Valsain, Riofrio y San Idefonso, con el jornal diario de dos pesetas.

Empadronamientos

Se conceden empadronamientos á don Laureano Villas Montejo y don Clemente Contreras.

Comunicación

El Ayuntamiento queda enterado de una comunicación de doña Satura Migueléñez, en la que le participa que desde el día 1.º de Noviembre próximo cesa en el desempeño de la escuela de San Lorenzo; sustituyéndola doña Vicenta Santiusta, y acuerda consignar en presupuestos la subvención que se asigna á dicha escuela.

El Congreso de la Poesía

Se dá cuenta á la corporación municipal, de un comunicado dirigido al señor Alcalde por la comisión organizadora del congreso de la poesía de Valencia, el cual se verificará del 27 al 30 del actual, invitando al Ayuntamiento á asistir á dicho congreso.

Se acuerda aceptar la invitación.

Las cédulas personales

Se prorroga hasta el día 30 de este mes el plazo para la adquisición de las cédulas personales.

Informes aprobados

Se aprueban los informes emitidos por la comisión correspondiente, proponiendo el asfaltado del portal de la Plaza Mayor, y que se lleven á cabo algunas obras en el cuartel donde se aloja el regimiento de Sitio, y en la casa consistorial.

Entrega de una cantidad

También se acuerda entregar una pequeña cantidad á don Valeriano Pérez Pereira, para que proceda á reparar ciertos desperfectos que ha ocasionado

loco hasta la band, por la que se arrojó al mar en donde seguramente pereció.

Al ver Freitas la inhumana acción de su compañero y temeroso del resultado que una delación pudiera ofrecer, se marchó precipitadamente á ocultarse por la escotilla, mientras aquel se dirigió á popa con objeto de dar cuenta á Benito Soto de su brutal proeza, y de lo que él llamaba cobardía del portugués.

Enterado el capitán de sus órdenes habían sido bien ejecutadas, mandó arrojar al agua los cuerpos de sus víctimas y seguidamente se retiró á su cámara acompañado de Barbazan, diciendo á éste con una sonrisa de júbilo feroz.

—¡Buena singladura ha sido la de hoy! una presa, un festín, y cuatro ingleses muertos. Continuemos nuestro rumbo en busca de los que aún viven en la fragata, y mañana anotaremos nuevas cosas en el cuaderno de vitacora.

Una hora después, la más profunda calma reinaba á bordo del bergantín. Los hombres de servicio permanecían silenciosos en su puesto, y los de descanso yacían bajo cubierta entregados á un sueño pacífico. El ojo más perspicaz, no hubiera encontrado en ningún rincón del «Defensor de Pedro», el más pe-

el desempeño de mi comisión, cuya importancia me descubrió, revelándome el secreto de ella.

—Está bien. ¿Y usted sabe de quien es esa cabeza?

—Tengo entendido que de un capitán negro.

—¿Ignora usted quién era ese capitán?

—Lo ignoro—respondió el interrogado, inquieto ya al notar la centelleante mirada que acompañó el jefe pirata á su última pregunta.

—Pues era... mi hermano—dijo este con mal disimulada serenidad, y acentuando lentamente cada palabra.

—Ahora,—continuó,—debe usted comprender la suerte que con los suyos le espera, en justa represalia del vil asesinato cometido por sus compatriotas.

—¡Señor!—exclamó el desgraciado adivinando todo lo espantoso de su situación, en las tintas de fría y bárbara crueldad que se marcaban en el semblante de su inexorable juez, herido entonces por la pálida claridad de la luna.—¡Señor, soy inocente!

Al pronunciar no sin trabajo esta última frase, el desventurado cayó de rodillas á los pies de Benito Soto.

—¡Inocente!—repitió este sin dar muestras

en una finca de su propiedad el agua de una cañería.

Ruegos y preguntas

El Archivo militar

El señor Oadero, propone que la cantidad de 40.000 pesetas que existe consignada en los presupuestos para la construcción del Archivo general militar, se haga una transferencia al capítulo de obras, porque cree que el mencionado edificio no se ha de empezar a construir en lo que resta de año.

El señor Llovet, no se muestra conforme con la proposición del señor Oadero, manifestando que el Ayuntamiento de Segovia, tiene contraído el deber de edificar cuanto antes el local destinado á Archivo de guerra.

A indicaciones de los señores Ramírez y Arango se resuelve que la comisión de presupuestos lleve á cabo la formación de uno extraordinario para obras.

Moción verbal

El señor Well, hace una moción verbal, para recabar de la Corporación que á los barrenderos y guardias municipales interinos, si se consideran necesarios sus servicios, se les incluya en plantilla en los próximos presupuestos. Así se hace.

Aumento de sueldos

Se aumentan los sueldos que disfrutaban á varios empleados municipales, que lo ha solicitado por medio de instancias de las cuales se da lectura, y se crean dos plazas de auxiliares para las escuelas del Centro y Santa Eulalia.

He aquí los nombres de dichos empleados con el aumento de sueldo que se les ha concedido:

A don Clemente García Zamarrigo, secretario del Ayuntamiento, se le aumentan 500 pesetas, con la obligación de ser secretario de la junta local de instrucción pública.

A don Sergio Núñez, 50 pesetas al sueldo que tiene asignado.

A don Lorenzo Soler, se le asignan 999 pesetas de sueldo y 400 de gratificación.

A don Santiago Cuenca, 999 y 325 de gratificación.

A don Clemente Pérez Alguacil, el sueldo anual de 1.500 pesetas.

A José Marazuela el jornal diario de 2 pesetas 90 céntimos.

A Isidro Esteban Sanz el de 3 pesetas diarias.

A Marcos Jerónimo y Ezequiel del Barrio, se les concede la gratificación anual de 50 pesetas por servicios extraordinarios.

Celedonio Huertas percibirá 800 pesetas anuales.

Eustaquio Llorente, Ezequiel Herrero é Isaac Treviño, la gratificación de 25 pesetas, también por servicios extraordinarios.

La rebaja del pan

El señor alcalde manifiesta que al estar haciendo gestiones encaminadas á la adquisición de un horno, para cocer por cuenta del Ayuntamiento el pan necesario y expendirlo á un precio módico en vista de la intransigencia de los panaderos á efectuar la rebaja de dicho artículo, se le ha presentado en su despacho de la Alcaldía uno de aquellos industriales, rogándole suspenda las mencionadas gestiones hasta el 20 del corriente, con el fin de ver si pueden llegar á un acuerdo sobre asunto de tanta importancia, á lo cual ha accedido muy gustoso.

Estado de fondos

No habiendo más asuntos de que tra-

tar, á las diez y cuarto se levanta la sesión, leyéndose el estado de fondos, que acusa una existencia en caja de 43 699 pesetas con 65 céntimos.

Instrucción pública

Jubilación

Ha sido declarado con derecho á jubilación, el maestro de Turrubuelo, don Santiago Moreno Gómez.

Local escuela

El maestro de Arroyo de Cuéllar, indica que no se han efectuado las reparaciones acordadas, en el local destinado á escuela de aquel pueblo.

Pidiendo maestro

El alcalde del Muyo, ha enviado una copia certificada del acuerdo tomado por la junta local de primera enseñanza de aquella localidad, proponiendo que el nombramiento para desempeñar en propiedad la escuela de dicho pueblo recaiga en maestro y no en maestra.

Clases que se reanudan

Habiendo desaparecido la epidemia variolosa, se han reanudado las clases en la escuela de Cozuelos.

Presupuestos

Obran en poder de la junta los presupuestos de gastos é ingresos de la escuela de Castrojimeno.

Horrible desgracia

Arrollado por el tren.—Nuevos detalles.

Según nuevas noticias, el cadáver que fué hallado el día 14 del actual, horriblemente destrozado en el kilómetro 15 de la vía férrea de esta capital á Medina del Campo, situado en el término de Hontoria, es el de un hombre que aparenta de 20 á 25 años de edad, vestido con pantalón de pana de color café, blusa azul á rayas blancas, y cubre su cabeza una boina también azul, llevando calzados los pies con abarcas.

El maquinista don Tadeo Vacarizo, que salió de esta estación á las 19 35 del mencionado día, conduciendo la máquina número 1.317 hasta Hontanares, para prestar doble tracción al tren rápido número 10, fué avisado por el guarda de la línea férrea Miguel Martínez y por dos hijos de éste, de que habían notado en la máquina un golpe de cierta resistencia, por lo que se supone que dicho golpe se produjera al ser arrollado el indicado sujeto.

El cadáver del mismo, todavía no ha podido ser identificado.

Esta mañana, á las ocho, en el tren número 28, han salido para el lugar del suceso, el Juez de instrucción de esta capital y el escribano señor Copsiro, para instruir las correspondientes diligencias sumariales.

Movimiento de viajeros

Procedente de Valladolid, ha llegado á Segovia, donde pasará unos días nuestro buen amigo don Eusebio Monedero, acompañado de su bella y simpática hija Consuelo.

—También ha llegado procedente de Melilla, la distinguida señora doña Dolores Bayo de Guiloche, esposa del malogrado capitán de Artillería don Earique Guiloche.

—Se encuentra en Segovia nuestro buen amigo el ilustrado arquitecto don Felipe Salas.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Eugenio Esteban y don José Ramírez Ramos.

—Procedente del convento de San Esteban de Salamanca, ha llegado á Segovia el ilustrado y virtuoso religioso dominico Fray Ramón Carrión.

—Ha salido para la Corte doña María Gil Becerri, hermana del senador del Reino por esta provincia, don Javier Gil Becerri, acompañada de los bellísimas sobrinas, María é Isabel Palacios.

Teatro Miñón

Esta noche debutará en nuestro coliseo de la calle de la Victoria, la aplaudida artista señorita Rafaela Abadía, tan conocida y estimada del público segoviano.

La obra que se pondrá en escena, es la comedia en tres actos «El sombrero de copa».

El domingo en sección «vermouth» se representarán «Los chorros del oro» y «La Morrión».

Por la noche á las nueve y media, «Entre Doctores y Pericito».

Hallazgo de bombas

en Barcelona

Barcelona 15.—A las siete de la mañana de ayer encontré en la escalera de la casa número 21 de la calle de la Boquería, donde hay instalada una casa de huéspedes, un objeto sospechoso.

Agentes de Policía y varios guardias municipales impidieron el acceso del público.

Este, formando compactos grupos en las entradas de la calle, comentaba vivamente el suceso.

Llegó el carro blindado, cargándose en él la bomba, que iba envuelta en un calcetín negro.

El artefacto era de forma cilíndrica, con bastante espesor.

Al llegar el carro al campo de la Bota estalló la bomba con terrible estruendo.

Una hora después, al abrir el establecimiento el dependiente de la sastrería establecida en el número 7 de la calle de Cucurella, encontró, en el cajón que, adosado á la fachada y junto á la puerta sirve para colocar muestras de géneros, un paquete de forma cilíndrica envuelto en un periódico local y atado con una cinta de seda amarilla, de las que se emplean en las cajas de cigarros habanos.

Avisóse á las autoridades.

El gobernador acudió en el primer momento, ordenando que regresase el carro blindado tan pronto dejara la bomba anterior.

Formóse un cordón de guardias para impedir se acercara el público, que unánimemente protestaba de la dolorosa frecuencia con que se repiten tan terribles hallazgos.

El gobernador no se movió del lugar del suceso, hasta que llegó el carro blindado, á las once y media.

Un guardia de seguridad cargó en él la bomba.

En el momento de cerrar la portezuela del carro hizo explosión la bomba, no causando, por fortuna, ninguna desgracia.

El Gobernador gratificó al guardia que cargó la bomba con cien pesetas.

La bomba consistía en un tubo de pequeño diámetro, pulida interiormente y en una mitad de su parte exterior.

Ha sido detenido un individuo á quien oyose discutir sobre la carga de las bombas, en una calle próxima á la de Cucurella.

Durante todo el día han circulado rumores de explosión de otras bombas, diciéndose que hay tres heridos graves.

Las cédulas personales

Como decimos en otro lugar de este número, el Ayuntamiento ha acordado prorrogar hasta el día 30 del corriente el período voluntario para la exacción del impuesto de cédulas personales.

Los cabezas de familia que para dicha fecha no hubieren adquirido las que les correspondan, incurrirán en el recargo consiguiente.

En favor de los reservistas

RELACIÓN de las cantidades entregadas á la Srta. Paz Gómez Inguanzo, Tesorera de la Junta de damas de socorros á los soldados que pelean en Melilla.

	Pesetas
Suma anterior.....	5.128 60
A) demia de Artillería según se expresa:	
Jefes y Oficiales.....	105 50
Empleados.....	20
D.ª Ana Chazúv y don Prudencio González.....	10
Total.....	5 264 10

Sucesos locales

Contra las castañeras

Siguen los muchachos haciendo de las suyas.

Anoche la correspondió el turno á una pobre castañera que tiene instalado su puesto en la Plaza Mayor, y contra el cual la emprendieron los muchachos á pedradas.

Un hijo de esta vendedora, regañó á uno de los chiquillos, saliendo á su favor un joven, con lo que se promovió un pequeño altercado que no llegó á mayores por la intervención de la policía.

La guerra en Melilla

Melilla 15.

El campo de Zeluán.—Insistencia de los «Pacos».—Tiroteos.—El infante don Carlos.—Trabajos de ingeniería.

El convoy entre Nador y Zeluán fué hoy ligeramente hostilizado. La artillería ligera se dispersó al enemigo.

A media noche se acercaron algunos moros á la alcabala é hicieron algunos disparos.

Las balas pasaron sobre nuestras tropas sin causarles daño.

Sólo contestaron á la agresión algunos tiradores elegidos entre los más diestros. El resto de la noche transcurrió sin novedad.

En la posición de Raib-el-Tor hubo hoy otro ligerísimo tiroteó; los kabileños se dieron pronto á la fuga, y luego, al hacer una descubierta, encontraron las tropas un turbante, unas babuchas y una honda, ya cargada con una gran piedra, que los moros abandonaron al huir.

Ha llegado á Zeluán el infante don Carlos, con el regimiento de húsares de Pavía.

Siguen las manadas de perros hambrientos aproximándose por la noche á nuestros campamentos.

Los soldados están ya habituados á la presencia de los canes, y no se alarman con ella sino que se divierten ahuyentándolos á pedradas.

Continúa ignorándose cuándo se reanudarán las operaciones. Una sección del Parque móvil ultima los aprovisionamientos de las fuerzas de todas las armas.

Heridos y enfermos

En el «Menorquina» ha embarcado para Málaga un numeroso convoy de heridos y enfermos.

Los batallones quedan con 600 hombres apenas, habiendo, pues, perdido más de un quinto del efectivo total.

También embarcaron en el «Menorquina» varios oficiales que se hallan en estado de convalecencia.

Con ellos regre á España el general Borbón, que deja á su hijo muy mejorado de las heridas que sufrió el día que nuestras tropas conquistaron el Gurugú.

En Nador y Tauima.—Las nuevas granadas inglesas de fusil.

En Nador y su campo ha transcurrido el día en calma casi absoluta.

En las avanzadas de Tauima oyéronse á mitad de la noche anterior disparos sueltos, procedentes de las alturas próximas.

Se contestó á ellos con tres descargas cerradas, que bastaron para hacer el silencio en el campo enemigo.

Pero algo más tarde, volvieron los moros á hostilizar á nuestras fuerzas. Entonces se les dejó llegar hasta muy cerca de la posición, y repentinamente, cuando más envanecidos estaban de su avance, se emplearon contra ellos las granadas inglesas de fusil, recientemente adquiridas.

Estos proyectiles van provistos de una varilla que se introduce en el cañón del mauser. Los disparos se efectúan con cartuchos especiales; el tirador mantiene un ángulo de 45 grados, y las granadas, al caer, terminada la media parábola que describen, estallan, fraccionándose en infinitos pedazos, que producen terribles efectos.

Buena prueba de ello fué la inmediata desbandada de los moros, tan pronto como les enviamos algunos de los flamantes proyectiles.

A Nador han llegado los lanceros de la Reina.

A este campamento, como al de Tauima y al de Zeluán, siguen afluyendo infinidad de moros que van á vender gallinas, huevos, hortalizas y tabaco á las tropas.

Muchos oficiales de Nador y Zeluán han venido hoy á la plaza á proveerse de ropas y diversos efectos.

Desde Torre Val de San Pedro

Fiestas del Rosario

Las fiestas que anualmente se celebran en este pueblo en honor de la Octava de Nuestra Señora del Rosario, han estado este año tan concurridas y animadas como en los anteriores.

Con un sol espléndido que hacía sentir un calor sofocante, disimulado á veces por la fresca brisa de la Carpetana, con unos festejos bastante atractivos, si se tiene en cuenta los escasos medios de que dispone el Ayuntamiento y con un ramillete de muchachos de este pueblo y forasteros que nos han honrado con su presencia, muy bonitas y muy simpáticas, se nos han pasado tres días en un decir Jesús y bajo cuyas agradables impresiones y gratos recuerdos nos encontramos todavía.

Este, como todo pueblo católico, al lado de las fiestas profanas, señala un lugar preferente para el cumplimiento de sus deberes religiosos, y da principio á las fiestas con los actos del culto que responden á las tradiciones de su fé y á la moralidad de sus costumbres.

El domingo 10 hubo solemne función religiosa, celebrando el sacrificio de la misa el virtuoso ecónomo de esta parroquia don Pablo Gil, asistido por los de Salceda y Collado Hermoso.

El ilustrado párroco de Santiuste don Juan García, fué el encargado de ocupar la cátedra del Espíritu Santo.

Con frase elocuente, al par que correcta y sencilla, pronunció una notable oración sagrada, exponiendo hermosos pensamientos y demostrando profundo conocimiento del tema que le ocupaba. Mi modesta pluma, incompetente para juzgar el discurso del Sr. García, se limita á consignar para el digno sacerdote un sincero aplauso, recogido de la opinión unánime de cuantos le escucharon.

Con la ofrenda que los fieles hicieron de un donativo á la Virgen y la procesión de la imagen por las calles principales del pueblo terminó la función religiosa.

Las fiestas profanas han tenido toda la animación que dan siempre la juventud y la belleza.

El domingo por la tarde y lo mismo los dos días siguientes, se formó en la plaza el baile de rueda, donde multitud de lindas muchachas, luciendo los consabidos pañuelos de Manila, se divertieron con el entusiasmo propio de sus años, departiendo en amorosos coloquios con su media pareja al compás de animada pieza ejecutada por una música del país.

Varios jóvenes de este pueblo que manejan instrumentos de cuerda con bastante habilidad, formaron una orquesta en toda regla y en un amplio salón de la casa del acudido propietario don José García, organizaron las tres noches animados bailes que duraron hasta la madrugada de los días siguientes.

Entre la lucida representación del bello sexo, vimos á las señoritas Adriana

de compasión.—¡Ah! también lo era mi hermano, y sin embargo los tuyos le mataron sin misericordia... Ellos me han arrojado el guante: á ellos únicamente pedirá Dios cuenta de la sangre que derramaré. ¡Hola!—gritó dirigiéndose á su gente.—Aseguradme á esos tres hombres: y tú, ve á dar cuenta de tu comisión al tribunal de la corte celestial!

Diciendo esto, Soto sacó una de sus pistolas del cinto, apuntó un breve instante á su víctima, é hizo fuego á quemar ropa. El inglés recibió el tiro en medio de la frente, y cayó desplomado sobre cubierta.

Sobrecogidos de espanto los tres marineros de la fragata temiendo igual suerte á la de su capitán, hicieron un esfuerzo desesperado que los libró de las manos de su verdugo, y huyeron despavoridos hacia proa; pero los piratas dispararon sus armas sobre ellos, y se precipitaron á su alcance puñal en mano.

Uno de estos infelices marineros viéndose ya cerca del castillo acosado tenazmente por José de Freitas, se arrojó á sus pies, y entre lágrimas y lamentos le pidió la vida con mil gesticulaciones que inspiraban lástima. Creyendo Freitas que el desgraciado podía comprender su idioma, le contestó que no le para dado evitar su desgracia, puesto que si no

le mataba, él mismo moriría sin remisión. Terminada su disculpa, levantó el brazo armado de un puñal, á cuyo movimiento el inglés se abrazó á sus rodillas, y con gritos desgarradores le pidió perdón; el portugués no tuvo fuerzas para herirle, y arrojó su cuchillo al mar.

En aquel momento, Federico Larrendu, que acababa de dar muerte á uno de los ingleses pasó, junto á Freitas, entretenido en limpiar en la manga de su camisa la sangre aun fresca que tenía la hoja de su puñal; y al oír las palabras que en mal francés pronunciaba el marinero, á las que siguió la contestación del pirata, dijo á este último asentándole un violento golpe en el pecho.

—Eres un cobarde indigno de alternar con hombres como nosotros: yo se lo diré al capitán, para que te mande dar un baño con una bala amarrada á los tobillos.

Aturdido el inglés, volvió hácia Larrendu sus manos en actitud suplicante y trató, aunque en vano, de moverle á compasión, valiéndose de los más humildes ruegos, mas el francés por toda constestación, le tiró una puñalada que le atravesó la garganta.

Herido tan cruelmente, el infeliz lanzó un grito terrible, se puso en pié, y huyó ciego y

Alonso y Cristina Gil, de Navarria; Paquita Alvaro, de Pedraza; Rosario Calleja y Brígida García, de Santiuste; y Vicenta e Isabel Arribas, de Madrid. De este pueblo estaban las señoritas Ballesros (Eulisa), de Santos (Manuela) García (Lucía), Jimeno (Concha), Martínez (Martina), Alvaro (Juliana), Martín (Gregoria) y muchas que omitimos en gracia a la brevedad.

También han sido muchos los jóvenes forasteros que han acudido a la fiesta, habiendo tenido el gusto de ver entre otros muchos, a nuestros buenos amigos de Sauquillo, Hilario Merino y Gaspar Adrados.

Transcurrida la fiesta, solo nos queda el grato recuerdo de los buenos ratos pasados y la esperanza de volver a repetirlos en el año venidero.

Andrés Matesanz.

Octubre 14-1909.

DESDE SEPÚLVEDA

VISITA PASTORAL

Ayer llegó a esta Villa y hoy ha salido para la de Turégano, donde pasará unos días, el Ilmo. Prelado de la Diócesis, dando por terminada la Pastoral Visita, que ha girado a los pueblos de los arciprestazgos de Sepúlveda, Fresno y Maderuelo.

Increíble parece que tan penoso trabajo, lleno de circunstancias muy apropiadas para quebrantar la naturaleza más robusta, no haya contenido el celo apostólico de tan virtuoso Prelado de la Iglesia y gloria de Segovia, quien despreciando molestias ha visitado muchos días tres parroquias, prodigando en todas partes, con el tesoro de su sabiduría, sus bondades paternales y administrado el Sacramento de la Confirmación.

Los pueblos han dado al Prelado inenarrables pruebas del cariño y respeto que se debe a tan elevada personalidad llegando en la mayoría de ellos, dentro de los elementos con que cuentan, a ser conmovedor el acto de recibir al Prelado, por el entusiasmo delirante del vecindario. En todas las parroquias de este arciprestazgo, el arcipreste ha oficiado para recibir al Prelado con las solemnidades de rúbrica.

Como secretario de visita acompaña a su ilustrísima el canónigo de esa Catedral don Antonio Membibre, quien a su delicadeza y bondades une el ser incansable e inteligentísimo en el desempeño de tan difícil misión.

Damos nuestro parabien al Ilmo. Prelado y demás señores que le han acompañado en la visita pastoral por el feliz término de ésta y les deseamos lleguen sin contratiempo alguno a término de su viaje.

C. S.

Sepúlveda 14 de Octubre de 1909.

SUETOS

Junta provincial del Celso
Mañana, á las ocho en punto de la misma, se reunirá en la Audiencia la junta provincial del Censo electoral, para proceder á la proclamación de Candidatos, á diputados provinciales.

El Comandante general de Artillería
Después de pasar unos días en Segovia, revistando los Centros militares, ayer tarde regresó á Madrid, el Comandante general de Artillería don Francisco Rosales, acompañado de su ayudante don Nemesio Polanco y secretario don Pedro Ceballos.

A la estación bajaron á despedir á tan ilustres viejeros, el Gobernador militar de esta plaza señor Heredia, los coroneles de la Academia y Regimiento de Sitio, señores Vidal y Loriga y comisiones de los centros militares.

Todas las misas que se recen en la iglesia de San Martín el día 18 del actual desde las nueve y media á once y media, serán aplicadas por el alma del bizarro capitán de Artillería don Enrique Guiloche Bonet muerto gloriosamente en el campo de Melilla.

Los desconsolados padres del finado, sus hermanos y su angustiada esposa D.^a Dolores Bayo, suplican á sus amigos la asistencia á dichos sufragios, por lo cual les vivirán eternamente agradecidos.

Subasta de materiales

Declarado desierto el primer concurso anunciado por la Comandancia de Ingeniería de esta plaza para la adquisición de materiales necesarios en sus obras, durante un año y tres meses más, el día 26 del actual á las diez de su mañana tendrá lugar una segunda subasta bajo las mismas reglas anunciadas para la primera.

Mi hermano

Tomás Trujillo de 20 años de edad se curó completamente de su anemia tomando la Emulsión Scott.

Recobró la salud con rapidez.

Escrito por D. Santiago Trujillo RODRIGUEZ, Paseo de las Delicias 8, Madrid, en 12 Abril 1909.

Las innumerables curaciones efectuadas por la

Emulsión SCOTT

(gracias á la pureza y fuerza de sus ingredientes y fácil digestibilidad) han hecho de ella la

emulsión modelo

superando de mucho á todas las otras, en su poder para curar hartas veces demostrado.

Cuando pidáis la de Scott no aceptéis ninguna otra ó dejareis de curaros.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todos sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta lamarqueavaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Los bohemios

Por el señor Juez del distrito del Congreso, de Madrid, se interesa de este Gobierno civil la práctica de gestiones para averiguar si por los pueblos de esta provincia anda una familia de raza húngara que lleva en su compañía una joven de 13 años, llamada María del Pilar Arribas García, natural de Brieva y si dicha joven ha sido entregada á su familia, residente en el mencionado pueblo.

Una función religiosa

Siguiendo una antigua costumbre, que se repite cada cinco años, mañana á las diez y media, los feligreses del cercano pueblo de Zamarramala, costearán en la iglesia del Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, una solemne función religiosa.

Se cantará á toda orquesta una misa mayor, en la que dirigirá la palabra al fervoroso auditorio, el cura ecónomo de la parroquia del citado pueblo, don Clemente Sierra.

La función terminará con una salva á la excelsa patrona de Segovia.

A recoger documentos

Puede presentarse en las oficinas del Ayuntamiento á recoger un documento que le interesa, don Alejandro Valle García.

En el hospital de Málaga

Se encuentra enfermo de calenturas en el hospital militar de Málaga, el soldado segoviano, perteneciente al batallón de cazadores de Barbastro, Pedro González Rodríguez.

Licencias de caza

Durante el pasado mes de Septiembre se han expedido por este Gobierno civil 221 licencias de caza y de uso de armas.

Caída casual

El niño Luis Benítez de 10 años de edad, tuvo la desgracia ayer á las siete de la tarde, de caerse en la calle de San Juan, produciéndose una luxación en el pie izquierdo.

Fué curado en su domicilio, siendo su estado satisfactorio.

La jura de la bandera

Mañana á las once, se verificará en la Huerta de la Academia de Artillería, el patriótico acto de jurar la bandera los nuevos alumnos de aquel centro docente militar.

La escuela de adultos

Esta tarde al anochecer tendrá lugar la apertura de las clases de adultos de la escuela, situada en la calle de Santa Columba número 1.

El acto será presidido por el señor Otero, como presidente de la comisión de Fomento, sección primera, del Ayuntamiento.

El Rosario

Mañana á las diez se verificará en la iglesia parroquial del Salvador la función religiosa del Rosario.

Por la tarde á las cuatro y media después de rezarse el ejercicio diario será sacada en procesión hasta la iglesia de San Gabriel de los P. P. Misioneros la imagen de Nuestra Señora del Rosario.

Planos de Melilla

Hay unos que valen 55 céntimos y otros á 2 pesetas, y todos facilitan exactamente el curso de las operaciones de nuestro Ejército.

Pídanse en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo 44 (Frente á las Sirenas.)

Velada de Ilusionismo

Esta noche á las siete y media dará una velada en el casino de la Unión un aplaudido ilusionista.

Epidemia en el ganado

Se ha presentado la enfermedad variolosa en algunas reses lanaras de Nava de la Asunción y Escarabajosa de Cabezas, habiéndose adoptado precauciones para evitar el contagio.

MERCADOS DE TRIGOS

VEASÉ EN 4ª PLANA.

Música

Mañana, de cuatro á seis, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, el siguiente programa, en el Paseo del Salón.

Primera parte

Victoria, pasodoble.—Von Blon. Supplianté, vals.—Montalant. Andaluca en Galicia, muñeira.—Farfán.

Segunda parte

Sueños de un compositor.—Farfán. Alma de Dios, fantasía.—Serrano. Libertad, pasodoble.—Nowowiecki.

Mañana, á las tres de la tarde, se reunirán los liberales de Segovia para ultimar los detalles relacionados con la creación del nuevo círculo.

Según se nos dice, no se hacen citaciones personales para asistir á dicha reunión, á la cual podrán concurrir cuantos estén conformes con el proyecto.

Denuncia

Ha sido denunciados por pastoreo abusivo, un vecino de Valverde.

Cura el estómago é intestinos el *Excir Vida Estomacal* del Doctor Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

Teatro Miñón

Funciones para hoy:
A las nueve.
«El sombrero de copa».
Funciones para mañana:
A las siete.
«Los chorros de oro» y «La Morri-tos».

A las nueve y media.

«Entre Doctores» y «Perecico».
Cinematógrafo «Reina Victoria»
Exhibiciones de películas cinematográficas.

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4'30 TARDE.

Los créditos extraordinarios
El Consejo de Estado ha informado hoy sobre los créditos de gastos é ingresos, por causa de la guerra de Melilla.

Esta tarde los leerá el señor Besada á primera hora, en las Cortes. Se ha facilitado un extracto á la prensa.

Se piden en el proyecto de ley dos créditos de gastos: uno de 67.910.000 pesetas, y otro de 300.000 pesetas para Marina.

Se consigna pagar con el exceso de ingresos de los próximos presupuestos, pero como este es un ingreso eventual, el Gobierno arbitrará recursos por otros procedimientos.

Al efecto, se exigirá á los redimidos de 1903 á 1908, ambos inclusive y por una sola vez, que satisfagan

500 pesetas antes del 30 de Noviembre.

Además, los excedentes de cupo de 1903 á 1908, abonarán igualmente 500 pesetas.

Aquellos que no hubieran satisfecho dicha cantidad en el plazo indicado, serán alistados y sorteados, pasando á prestar sus servicios al ejército de Africa.

Las cajas de reclutas serán las encargadas de regular el funcionamiento de estas operaciones militares, y los reclutas interesados presentarán la oportuna carta de pago al pasar la revista anual.

Habla el señor Maura

Al salir hoy de Palacio el señor Maura, dijo que en Melilla había desembarcado sin novedad una nueva partida de camellos.

Hablando de la campaña de una parte de la prensa extranjera, se lamentó de que por desconocer las cosas de España, hagan causa común en esta ocasión con los anarquistas, algunas personas sensatas.

La huelga del Ferrol

Ha terminado la huelga de los obreros del arsenal del Ferrol.

Publicaciones de «Le Matin»
«Le Matin» publica el acta de acusación contra la viuda Steihel.

En dicha acta se la acusa á Madame Steinhel, de matar á su madre y esposo.

Llegada de enfermos y heridos
Han llegado á Algeciras un tren hospital conduciendo de Melilla 20 heridos y 130 enfermos.

Los enfermos han sido llevados al cuartel del Calvario, y los heridos al hospital militar.

Buques franceses

Han llegado á Vigo procedentes de Cherburgo varios cruceros franceses para reportarse de carbón.

De regreso de Melilla

Han llegado á Málaga en el correo procedentes de Melilla, el Alcalde y concejales zaragozanos.

También ha fondeado en aquel puerto el «Ciudad de Mahón», llevando á bordo seis heridos y 130 enfermos.

Movimiento de buques

El cañonero «General Concha» ha salido de Melilla bombardeando la costas.

En Chafarinas, se encuentra el torpedero «Osado».

Entrega de socorros

El señor Besada ha entregado á la junta de damas 1.600 pesetas donadas por un cubano, con destino á los heridos de Melilla.

Negativa de Besada

El señor Besada ha negado á los

periodistas que piense crear un impuesto sobre las cuentas corrientes.

BOLSA

COTIZACION DE HOY

Interior..... 85'10
Amortizable al 5 por 100..... 101'05
Acciones del Banco..... 458'00
Acciones de Tabacos..... 386'00

CAMBIOS

París á la vista..... 9'60
Londres á la vista..... 27'60

GUERRA

Exposición gramofónica

Los aficionados, podrán apreciar mañana domingo, el surtido de aparatos de la Compañía Francesa, con precios de catálogo, en el escaparate de Dámazo Barrio, Plaza Mayor, 8.

¡¡APROVECHARSE!!

El dueño agradecido, en obsequio á sus clientes, desde esta fecha, hasta fin de año, hará el respetable descuento de 10 por 100 sobre dichos precios á sus compradores.

Nuevo aparato «Pigmeo», sin bocina, gran novedad, al excepcional precio de 155 pesetas.

Venta de uva

Desde el día 8 del corriente, se hace en la Fábrica de Loza de esta capital, al precio de dos pesetas los once kilos y medio, libre de puertas.

Compañía Segoviana

DE

Cementos, Portland y Cerámica

Se venden baldosas 0,26, 3.ª clase á 2 pesetas por cien unidades.

LABRADORES

El mejor abono de sementera y más barato (10 reales arroba), lo vende

Antonio Escorial

SEGOVIA

El Médico de Cantalejo

D. Eduardo Pérez y Pérez,

participa á su numerosa clientela haber trasladado su residencia al pueblo de San Pedro de Gaillos, donde tiene el gusto de ofrecer su casa á sus amigos.

Se vende

Una coche break en buen uso; tiene ocho asientos.
En casa del Conde de Chestre, darán razón.

Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

PETRÓLEO GAL

Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito
Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie
No puede inflamarse

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN DIRIGIRSE A

D. Juan Gavilán

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile
Fovellanos, 5.—MADRID

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO

DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL Y ESPAÑOL-FRANCÉS

CON LA PRONUNCIACIÓN FIGURADA

Un tomo en 12.º de 1500 páginas.

Obra importantísima para todos sin excepción, incluso para técnicos y profesionales, por contener todas las voces referentes a ciencias, artes e industrias.

Encuadrado en tela, 5 pesetas.

LOS PRECIOSOS TONOS DE LA COLECCIÓN PUREZA Y VERDAD

SERIE PARA HOMBRRES

Traducción de Don Severino Amor.

Lo que debe saber el niño.
Lo que debe saber el joven.
Lo que debe saber el recién casado.
Lo que debe saber el hombre a los 45 años.

SERIE PARA SEÑORAS

Por Mary Wood-Allen y Emma F. A. Drake. Traducción de D.ª Margarita H. de Monterrey.

Lo que debe saber la niña.
Lo que debe saber la joven.
Lo que debe saber la recién casada.
Lo que debe saber la mujer a los 45 años.

PRECIO DE CADA TONO
En rústica, 2,50 pesetas. — Encuadrado, 4,50.

Se vende: Bally-Bailliere & Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, 18, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

Textos para Correos y Telégrafos

Acaba de ponerse á la venta la segunda edición de «Contestaciones a programa de Oposiciones á Correos» por «CANO RUEDA». Un tomo de 800 páginas con todas las asignaturas y Mapa postal de España, 15 pesetas Programa 0'25.

Para Telégrafos

Geografía. 3 pesetas
Física y Química. 8 id.
Programa. 0'50 id.

De venta en Preciados, 23, librería de Romero; y principales de España.

Compañía de Navegación à vapor HOULDER



Servicio rápido de vapores entre

Santander y República Argentina

Para Montevideo y Buenos Aires

saldra de Santander el 31 de Octubre el magnífico vapor de gran porte

Urmston Granje

Admite carga y pasajeros de primera y tercera clase
Precio del pasaje á Montevideo y Buenos Aires en 3.ª clase, 200 ptas. y 1 de impuestos

La acomodación para pasajeros de tercera clase, está en la cubierta superior, y los camarotes dormitorios, revisten todo confort. La ropa de cama, como también los accesorios de mesa, se proveen gratis para el uso durante el viaje. Se llevan cocineros y camareros españoles y se dan cuatro comidas por día. El vino en estas comidas se provee gratis. La asistencia médica y farmacéutica se facilita gratis á los pasajeros.

Para informes en general, dirigirse á su consignatario en Santander

D. Antonio V. Basterrechea

Muelle, número 6.—Teléfono, número 41

NOTA IMPORTANTE.—En esta Agencia se facilitan impresos en los que se detallan los documentos que necesitan los pasajeros para embarcarse, conforme con la nueva Ley de Emigración.

Señoras

A comprar barato en los grandes saldos que liquidan por pocos días todas las existencias en artículos de mercería con el 50 por 100 de rebaja, como son: Encajes finos todos anchos. Idem y entredoses en crumí. Idem valencienes. Tiras bordadas finísima y entredoses Gasas de seda. Sutases, todos colores. Cinturones modernistas. Pielos abrigo. Géneros de punto y otros muchos artículos imposible de enumerar. Todo con 50 por 100 de rebaja. Calle de Juan Bravo, 38 SEGOVIA (FRENTE A SAN MARTIN)

CASA

con piso bajo, principal y segundo, se vende ó alquila sin muebles, en el Real Sitio de San Ildefonso, y Plaza de los Doctores, número 17. Darán razón en el número 9 de la misma plaza.



Camisería fina, Mercería, Paquetaría y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés, y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Falones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases. Todos estos artículos y muchos más, imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

«El Tolentino»

Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta. Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.
EFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico
Todo á precios muy convenientes

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con el se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Turcos, los Ancianos y á toda persona debilitada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacio-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacio-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin convulsiones ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Información mercantil de EL ADELANTADO

SEGOVIA 16
Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:
Trigo, 11'75 pesetas las 94 libras.
Centeno, á 7'25 pesetas fanega.
Cebada, á 6'25 id. id.
Algarrobas, id. 7'25 id.
Marina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)
Elaboración por cilindros
Harina patente, saco de 100 kilos, 39 pesetas.
Id. de 1.ª id. id. 38 id.
Id. de 2.ª id. id. 37 id.
Id. de 3.ª sacco de 70 id. 16 id.
Salvades
De 1.ª clase, sacco de 50 kilos 9 pesetas.
De 2.ª id. id. de 40 id. 7 id.
De 3.ª id. id. de 30 id. 6 id.
MEDINA DEL CAMPO
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 600 fanegas de trigo vendiéndose 48'00 reales las 94 libras.
Centeno, á 30 reales fanega.
Tendencias del mercado sostenida.
Estado del tiempo, bueno.

VALLADOLID
Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 400 fanegas de trigo, que se pagaron á 48 reales las 94 libras.
Almacenes del Arco.—Entraron 150 fanegas de trigo, pagándose á 48 reales las 94 libras.
La tendencia del mercado, sostenida.

AREVALO
Trigo, se cotizó 47 á 47 1/2 reales las 94 libras.
Centeno, á 29 á 30 id.
Cebada, á 26 id.
Algarrobas, 27 á 28 id.
Calculase la entrada: trigo en 1100 fanegas de

Tendencia sostenida.
Temporal bueno.

FUENTEPELAYO
Precios que han regido:
Trigo, la fanega 10'75 y 11 pesetas.
Centeno, id. 7 y 7'25 id.
Cebada, id. 5'50 y 5'75 id.
Lana sin lavar, negra la arroba 14 id.

RIAZA
En el mercado celebrado rigieron los siguientes precios:
Trigo, la fanega 11 pesetas.
Centeno, id. 7 id.
Cebada, id. 5'25 id.
Lana negra, 11'50 id. arroba.
Id. blancas rasas, 15 id. id.
Id. merinas buenas, 16'25 id. id.

Hay grandes ofertas de este último artículo, y los compradores están retraídos.

VILLACASTIN
Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes:
Trigo, la fanega 11'25 pesetas.
Centeno, id. 7 id.
Cebada, id. 6 id.
Algarroba, á 6'50 id. id.

TORRE VAL DE SAN PEDRO
Precios que rigieron en el mercado:
Trigo, la fanega 11'50 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 6'50 id.

PEDRAZA
Trigo 10'50 pesetas fanega.
Centeno, á 7'25 id. id.

Cebada, id. 7 id.
Algarrobas, id. 7'25 id.
Patatas, 1 id. arroba.

TURÉGANO
Precios que han regido en el mercado:
Trigo, la fanega 11'50 pesetas.
Centeno, id. 7'25 id.
Cebada, á 6'25 id. id.
Algarroba, id. 7 id.

SEPÚLVEDA
Trigo, la fanega, 11 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 6'50 id.
Algarroba, id. 8'50 id.
Yeros, id. 8'50 id.
Lana sin lavar, la arroba, 16 id.